

Nuevo comandante en jefe:

Óscar Izurieta asume mando en el Ejército

El 10 de marzo, el actual segundo hombre de la institución reemplazará al general Cheyre por un período de cuatro años.

Gobierno aceleró nominación para evitar especulaciones, explicó ministro Ravinet.

A menos de 48 horas de que el Ejército definiera la quina de sucesión del general Juan Emilio Cheyre, el Presidente Ricardo Lagos tomó la decisión de nombrar como el futuro comandante en jefe al general Óscar Rodrigo Izurieta Ferrer.

El anuncio lo realizó en la tarde de ayer el Gobierno a través de un breve comunicado emitido desde La Moneda, lo que coincidió, además, con el cumpleaños número 90 del general (r) Augusto Pinochet Ugarte.

Según explicó ayer el ministro de Defensa, Jaime Ravinet, las razones que tuvo el Presidente Ricardo Lagos de nominar a Izurieta dentro de una quina de destacados oficiales fueron su excelente trayectoria militar, académica y su aporte a los programas de modernización del Ejército.

Sostuvo que el Mandatario

optó por acelerar el tema de la sucesión rápidamente porque "todo indicaba que una elección rápida evitaba las especulaciones mediáticas que podían dañar la carrera o prestigio de los postulantes al cargo".

El general Izurieta tiene 55 años, está casado con Ginetta Fornazzari y tiene dos hijos. Proveniente de una de las familias militares de mayor tradición dentro del Ejército, es primo del ex comandante en jefe del Ejército Ricardo Izurieta (1998-2002) e hijo del también ex comandante en jefe Óscar Izurieta Molina (1958-1964).

Izurieta se reunirá con el Presidente Lagos en La Moneda el lunes, cita a la que concurrirá acompañado por el ministro de Defensa, Jaime Ravinet.

NUEVO JEFE CASTRENSE EN C 3

Nuevo Comandante en Jefe:

Lagos refuerza rol profesional del Ejército

General Izurieta tendrá un papel menos protagónico y político que Cheyre, quien tuvo que enfrentar el tema de los DD.HH.

PATRICIO GONZÁLEZ CABRERA

El general Óscar Izurieta es reconocido, dentro de la institución, como un oficial de bajo perfil político y público muy distinto al que tiene el general Juan Emilio Cheyre.

Sus cercanos confiesan que previo a su designación, incluso, ya había manifestado que superados los problemas de derechos humanos, le parecía inconveniente que el futuro Comandante en Jefe tuviera un rol tan preponderante en los medios.

Éste es el perfil que, precisamente, el Presidente Ricardo Lagos privilegió con su nominación, donde existían como opción otros oficiales con mayores características públicas.

En el Gobierno se estima necesario que el futuro Comandante en Jefe del Ejército tendrá otro rol que asumir, contrario al "más político" de Cheyre, y será precisamente llevar a la institución a su máximo profesionalismo.

Además, en este proceso ya no hay dramas, más ahora que, de acuerdo con las reformas constitucionales el Comandante en Jefe,

fe, puede ser removido por el Presidente.

Izurieta llegó a este cargo, además, avalado por su carrera profesional, donde siempre ocupó los primeros lugares desde que estuvo en la Escuela Militar y era tambor mayor de su banda de guerra. En esa época, le apodaban "Cali" o el "príncipe".

Durante su carrera también fue instructor de oficiales más jóvenes, los que le tienen gran lealtad y amistad, dentro de los cuales varios ascendieron este año al generalato.

Estadía en Londres

De carácter enérgico, es metódico en su trabajo y de trato amable. Izurieta, en todo caso, no ha estado alejado de los tribunales y de hecho ha sido interrogado en dos oportunidades en el proceso por las cuentas secretas de Pinochet, en su calidad de ex jefe de la misión militar en Londres, en 1999, cuando el ex gobernante estuvo detenido por un requerimiento de la justicia española.

Como muchos oficiales de Ejército, Izurieta también reci-

bió entrenamiento en la Escuela de las Américas, sin embargo no perteneció a organismos de inteligencia en el régimen militar.

Izurieta habría sido informado en la tarde de ayer de su nominación durante un encuentro que sostuvo el alto mando con el Presidente Ricardo Lagos y algunos ministros de Gobierno en el regimiento reforzado "Lautaro" en Peldehue.

Junto a Cheyre, precisamente Izurieta fue el que estuvo a cargo de exponer ante autoridades los planes de modernización institucional, tras lo cual vino un almuerzo y, posteriormente, ejercicios de disparo en el polígono de tanques.

Según se relató, entre los que probaron suerte, el ministro Puccio fue, lejos, el de mejor puntería. A dos disparos, dos aciertos. Seguido por el ministro Ravinet, Vidal y el Presidente Lagos, que tuvieron un éxito y un fracaso.

El que estuvo muy mal fue Ernesto Ottone, quien no sólo erró sus disparos, sino que casi provocó un incendio cuando hizo rozar una bala en los pastizales.



JEFE MILITAR.— El general Izurieta asume su cargo tras la reforma que devolvió la capacidad al Presidente de remover a los comandantes en jefe.



FAMILIA.— El general Izurieta es primo del ex Comandante en Jefe, Ricardo Izurieta, con quien aparece conversando en un evento social.

PARLAMENTARIOS VALORARON LA DETERMINACIÓN

SENADOR SERGIO FERNÁNDEZ (UDI)

Para el presidente de la Comisión de Defensa del Senado y parlamentario por Magallanes, "se ha designado a un oficial de alta competencia y muy profesional, de gran carrera en el Ejército; una persona que tiene una tradición militar que nos enorgullece". Ello no desconoce, dijo, los méritos de los otros integrantes de la quina.

SENADOR JAIME GAZMURI (PS)

El vicepresidente del Senado dijo que "con nombramientos como éste, donde el elegido es un profesional de formación sólida y de gran capacidad, miembro de una familia militar con larga tradición republicana, de alguna manera concluye el período de transición en el Ejército, que a partir de ahora pertenece al pasado".

DIPUTADO JORGE ULLOA (UDI)

El presidente de la Comisión de Defensa de la Cámara dijo que la designación "era lo esperable. Reafirma el ideario y la doctrina que el Estado está siguiendo respecto al Ejército. Se ha designado a un brillante oficial, muy inteligente, a un gran profesional. Lo conocí muy de cerca como compañero en un magister en Ciencias Políticas".

DIPUTADO ANTONIO LEAL (PPD)

El diputado Antonio Leal dijo que se designó a un estrecho colaborador del general Cheyre en la modernización y profesionalización del Ejército, "permitiendo que la institución recupere los valores republicanos, se comprometa con el desarrollo del país y se aleje del Ejército de Pinochet, violador de los derechos humanos".

BIOGRAFÍA

Óscar Rodrigo Izurieta Ferrer tiene 55 años. Casado con Ginetta Fornazzari Bustos, con dos hijas.

Egresó de la Escuela Militar en enero de 1970. Primer puesto de su promoción, del arma de Infantería.

Primer puesto de su promoción en la Academia de Guerra, el año 1981.

Fue observador militar en Israel y Siria en 1984.

Profesor de planta de la Academia de Guerra del Ejército en Historia Militar y Estrategia y en Táctica y Operaciones de 1985 a 1987.

Comandante del Regimiento de Infantería N° 8 "Tucapel" en Temuco, desde el año 1991 a 1993.

Director de la Escuela Militar en Santiago, desde el año 1995 a 1997.

Agregado a la embajada en Gran Bretaña en 1998.

Jefe de la Misión Militar en Estados Unidos en 1999.

Comandante en Jefe de la III División de Ejército en Concepción de 2000 a 2001.

Director de Operaciones del Ejército en Santiago, los años 2002 y 2003.

Comandante de Institutos y Doctrina en Santiago, desde 2004 a la fecha.

Magíster en ciencia política de la UC, mención Relaciones Internacionales.

1990 0000 19 0000 79